

JOURNAL D'INFORMATIONS TRIMESTRIELLES édité par la MAIRIE DE VALDURENQUE

JANVIER - FÉVRIER - MARS 1983

NUMERO 1

LES DOSSIERS DU CONSEIL MUNICIPAL

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 28 DECEMBRE 1982

Le Mardi 28 Décembre 1982 à 21 heures, le Conseil Municipal s'est réuni sous la présidence de Monsieur Jacques CROS, Maire.

Etaient présents : Mme BATTUT, MM. DE BLAY, A. BONNAFOUS, M. BONNAFOUS, M. CABROL, GUILLEN, COUSINIÉ, PAGES, PEYRE.

Absent excusé: M. ALLABERT.

I - PLATEAU DE SPORT :

Délégué au Comité de Gestion de l'Association d'Omnisport de VALDURENQUE:

Le Conseil Municipal a désigné les sept membres suivants pour représenter le Conseil Municipal au Comité de Gestion.

Mme BATTUT Juliette.

- M. ALLABERT Claude.
- M. BONNAFOUS André.
- M. BONNAFOUS Marcel.
- M. CABROL Michel.
- M. GUILLEN Jacques.
- M. PEYRE Hervé.

Ce Comité de Gestion rédigera le règlement intérieur, le statut du Comité ainsi que la convention qui liera ce Comité à la Mairie.

II - TRAVAUX D'ASSAINISSEMENT

Les dossiers d'Appel d'Offre concernant la 5ème Tranche des travaux d'assainissement de VALDUREN-QUE doivent être déposés à la Mairie avant le 24 Janvier 1983 à 18 H. dernier délai.

Le Maire a demandé à l'assemblée de désigner deux. délégués supplémentaires comme membre de la commission d'ouverture des plis.

M. GUILLEN Jacques. M. PAGES Camille.

III - COMPARAISON DES COMMUNES

Les services fiscaux du Tarn viennent d'adresser un document donnant la charge, par habitant, dans le Tarn, de toutes les Communes.

Dans notre Canton, LAGARRIGUE et VALDUREN-QUE possèdent le taux le plus bas, loin devant les autres Communes.

Etat~Cinil: 4ème TRIMESTRE 1982

NAISSANCES AMALRIC Nicolas. CREUZET Audrey.

GUTIERREZ Laure.

DÉCÈS POUZENC Mathilde Vve COUZINIÉ

DEMOGRAPHIE POUR 1982

NAISSANCES

MORENO Patrick.

BARDOU Olivier.

GATTANO Grégory.

MARCATO Virginie.

LAURENS Julien

BADOIX Marie-Paule.

AMALRIC Nicolas

CREUZET Audrey

GUTIERREZ Laure

MARIAGES

DAYDE Jacques. LACOMBE Élisabeth.

ROSSET Patrick.

IZARD Monique.

ROUX Jean-Luc.

CABROL Joëlle.

DOMENECH Alain,

BOISSONNADE Elisabeth.

VICINO Serge,

JARABA Christine.

FABRE Jacques, NEGRE Bernadette.

BALDY Jean-Maurice, DE BLAY DE GAIX Magali.

DÉCES

COULLEAUX Hervé.

ALIU Albert.

JULIER Vve BARTES

Marthe.

FABRE Vve NEGRE Rosalie POUZENC Vve COUSINIÉ

Mathilde.

Plan d'occupation des sols

Le P.O.S. (Plan d'Occupation des Sols) a été mis en place en 1971 pour contrôler la croissance du village. Toute ville doit avoir une croissance pour éviter une stagnation ou même un déclin. Certains choisissent une croissance rapide, d'autres comme VALDURENQUE une croissance plus lente.

Le lotissement communal a permis d'amener la population à 640 habitants, population qui justifiait des équipements importants et une vie commerciale et artisanale

La vie actuelle, avec ses progrès, son confort, ses loisirs et le désir de mieux vivre chez soi, dans son village nécessite un effort constant.

C'est ainsi que le réseau d'assainissement séparatif a été commencé en 1973 et avec sa 5ème tranche au printemps 1983, desservira tout le village. La station de lagunage, fonctionnelle en 1981 utilise le soleil pour épurer les eaux usées, permettant une économie d'énergie.

Cette méthode novatrice nous fait profiter de subven-

tions très intéressantes.

Quelques communes ont été choisies, en France, pour promouvoir un certain genre de constructions, avec un taux de subvention élevé : notre salle des fêtes, fait partie de celles-ci.

La vie associative du village permettra, avec cette réalisation, la rencontre de tous, dans l'amitié et la joie. Pour les plus endurcis, préférant le plein air, l'agrandissement (par achat) du terrain de sport, a permis en 1982. la réalisation du PLATEAU DE SPORTS (Tennis et Volley).

Cependant, le vieux village n'a pas été oublié. Ses rues se sont embellies ; reprenant l'aspect de l'ancien temps ; les rues et la traversée de VALDURENQUE mieux éclairées. Les places du Communal et de l'Eglise ont été rendues plus accueillantes.

Cette croissance de VALDURENQUE a rajeuni le Village, permettant d'ouvrir une 3ème classe avec une garderie et une cantine.

Après ces quelques années passées, le temps de la réflexion est venu.

MAIRIE: Tél. 50.51.18

Le Secrétariat de Mairie est ouvert de 14 h à 18 H 30 les Lundi, Mercredi, Jeudi et Vendredi, et de 14 H 30 à 19 H Mardi.

Commerçant:

Nous signalons à la population de VALDUREN-QUE, que Monsieur ARMENGAUD Michel a ouvert un magasin de Meubles dans la Zone Industrielle.

Remise de Médaille:

Le 22 Janvier 1983, Monsieur le Sénateur Louis BRIVES a remis à Monsieur Edmond COUSINIÉ une médaille de Vermeil départementale et communale pour le remercier de 36 ans de dévouement au Conseil Municipal.

La commission communale du P.O.S. composée des Conseillers Municipaux et des Habitants de VALDU-RENQUE se penche sur les quelques problèmes posés depuis sa création.

Elle va aménager celui-ci pour une nouvelle période, en tenant compte du but initial : à savoir une croissance raisonnée du village pour le bien être de tous et la qualité de la vie à VALDURENQUE

COMMUNIQUES:

SALLE DES FÊTES

L'Assemblée Générale s'est tenue le 25 Novembre 1982 sous la présidence de M. ROQUE. Le trésorier a donné les comptes de l'année 1982 et a rappelé ceux de 1981.

BUDGET 1981

DEPENSES	8:		RECETTES:	
Mobilier Electricité . Divers		15 000 3 414 444	Subvention Mairie	600
TC	OTAL	24 700	TOTAL	24 700

La subvention de la Mairie a permis d'acheter des tables et des chaises et de faire le plein du fuel pour 1981 et 1982.

BUDGET 1982

DEPENSES:		RECETTES:	
Entretien	5 579	Excédent 1981	842

Matériel Divers Excédent	261	Cotisations Location Location Divers	13 050
TOTAL	14 592	TOTAL	14 592

Les dépenses d'entretien comprennent l'eau et l'électricité pour 5 209 F. Les dépenses de matériel comprennent l'a-

chat d'une échelle, d'une plaque de cheminée et d'une gazinière.

M. le Maire exprime sa satisfaction et celle du Conseil Municipal pour la bonne gestion de cette salle, tant sur le plan financier que matériel. Tous constatent son succès auprès de ceux qui l'utilisent, tant les habitants de VALDURENQUE pour les nombreuses réunions collectives et réjouissances privées, que ceux qui la louent, permettant ainsi un bon équilibre financier, soulageant d'autant les contribuables de VALDURENQUE.

Deux membres du bureau ont été reconduits dans leurs fonctions : MM. DE BLAYE et DAUZAT.

La réunion s'est terminée par un large débat, au cours duquel chacun put apporter des idées nouvelles pour l'amélioration de cette salle.

M. J. C.

Enorme succès lors du CROSS organisé le 16 JANVIER, sur la Commune. 200 participants malgré le froid et la pluie. Le bureau remercie les donateurs de coupes et de médailles.

Le 22 JANVIER, eut lieu une réception inaugurant la salle de la M.J.C. après sa réfection et sa décoration par les jeunes gens et jeunes filles.

Ainsi que le précisa le Président, ceux-ci ont dû consacrer de nombreuses heures de leur temps de loisir pour donner une nouvelle allure à «leur» maison.

Qu'ils en soient félicités.

Notons la présence de la Municipalité et de la Fédération Départementale de la M.J.C., outre trois animatrices :

Mmes BAUMGART - MASSE - TARAYRE, qui passent quelques week-end à ST-BAUDILLE pour une formation de peinture sur soie.

Cette animation débutera au sein de la M.J.C. en Octobre 1983.

Le Président D. MASSE.

Comité de Gestion du Plateau d'Omnisport de Valdurenque

Le Comité de Gestion a mis à la disposition de la population du village un plateau de sport.

Les cartes, pour la réservation du tennis, sont à votre disposition chez les membres du bureau affichés chez les commerçants.

Tarif annuel: Adulte 50 F., Conjoint 30 F., Enfant 20 F. au maximum.

La réservation des heures se fera 48 heures avant, sur le panneau d'affichage installé auprès du plateau.

Pour tout autre renseignement, un règlement intérieur sera délivré avec la carte.

Le Président, A. ALLABERT.

Club de la Fraternité

DIVERSES MANIFESTATIONS:

- 1 Le Loto annuel, qui grâce à la générosité d'amis et des adhérents du club fut un succés, tant sur le plan financier, que celui de la réussite.
- 2 L'assemblée générale, fut présidée par Monsieur De BLAY, par suite de l'absence de Monsieur le Maire.

Au cours de celle-ci fût fait le bilan des activités de l'année 1982, du mois de Mars au mois de Novembre, qui se décompose ainsi :

- Réunion du secteur à VALDURENQUE.

- Assemblée Générale des clubs ruraux à ALBI.
- Omelette de Pâques à ST-FERREOL.

- Sortie annuelle à SARLAT.

- Sorties à La RAVIÈGE Le LAOUZAS LAMALOU.
- Fête annuelle de la Fédération à Lostanges avec de merveilleux ballets Polonais.

- Repas champêtre au Cambous.

- Repas annuel, fin Novembre, à la Salle de Fêtes. Pour l'année 1983, les projets sont encore à l'étude.

Un goûter pour les enfants de l'école de Valdurenque était prévu au début de cette année, mais une épidémie de grippe nous a obligés de le retarder de quelques semaines.

Le bilan financier est satisfaisant.

Que les adhérents qui n'ont pas payé leurs cotisations n'oublient pas de la faire. MERCI.

Le Président, P. MOGA.

Action Catholique de l'Enfance

«VIVRE ENSEMBLE» Pourquoi pas? Nous proposons aux enfants de VALDURENQUE trois jours de vie en commun... trois jours au refuge du Triby au dessus de MAZAMET, dans la montagne... trois jours où nous allons jouer, faire la cuisine, discuter, essayer de dormir...

Les 4 - 5 - 6 Avril 1983 - (âges limite 8 ans - 14 ans).

Places limitées à 15 enfants.

On peut voir Fabrice et Rose-Anne le Mercredi pour préparer cette sortie.

La Présidente, Marie-Pierre PY.

Notes Historiques sur Valdurenque

DE SON ORIGINE A NOS JOURS...

I- LES COMTES DE TOULOUSE ET LES VICOMTES D'ALBI......

Deux grandes familles ont régné sur le Pays Castrais depuis le IX° siècle jusqu'au XIII siècle, celle des Comtes de TOULOUSE et celle des TRENCAVEL, vicomtes d'ALBI, ses vassaux.

Ces vicomtes d'ALBI essayèrent plusieurs fois de se rendre indépendants mais sans y réussir entièrement, et devinrent après les Comtes de TOULOUSE, les seigneurs les plus puissants du Midi de la FRANCE.

La domination des deux familles passa après la croisade des albigeois, entre les mains du roi de France; au début du

XIII siècle.

L'origine incertaine du pays Castrais se perd dans la nuit des temps. Des fouilles près d'Arifat et de Saint Hippolyte nous prouvent que le pays Castrais était déjà peuplé mille ans avant J.C., par des Celtes.

Au début de notre règne, la Gaulle fut dominée par ROME.

Un camp romain (Castrum) fut établi sur l'actuel plateau Saint Jean.

Des poteries et des monnaies y furent trouvées, aînsi que les fondations d'une villa romaine à Gourjade.

507- Après la victoire de Clovis, le Castrais passe sous la domination Mérovingienne.

720- Les arabes franchissent les Pyrénées et sont arrêtés à Poitiers en 732. Ils se maintenirent dans le bas Languedoc jusqu'à ce que Pépin le Bref les refoule en 759. La ville de Castres s'étendit des quartiers St Jean et Ste Koy jusqu'à l'Agout (actuel quartier de Villegoudou)

770- Sous Charlemagne, l'abbaye de St Benoit nouvellement créée au plateau St Jean prend une grande importance. Elle acquiert le corps de St Vincent Martyr.

884- L'église paroissiale de Notre Dame de la Platé fut construite à côté de la basilique de St Vincent, édifiée à l'endroit de la place Nationale actuelle. De nombreux pélerins se rendant à Compostelle se détournaient de leur route pour venir vénérer les reliques de St Vincent, Castres devint un grand pélerinage sur la route de Compostelle.

864- Sous les Carolingiens le dernier Comte particulier d'Albigeois donne sa fille en mariage au Comte de Toulouse. L'Albigeois rentre ainsi dans le comté de Toulouse.

918- Les TRENCAVEL descendent de la famille des Comtes de Toulouse-Bernard 1er fut le premier vicomte d'Albi. Sa fonction était celle de Vicaire ou de VIGUIER. Le titre de vicomte d'Albi synonyme de VIGUIER fût rendu héréditaire par le Comte de Toulouse.

Le château de Lautrec prit de l'importance en devenant une résidence des vicomtes de Lautrec, branche cadette des vicomtes d'Albi.

1035- Sous Hugues CAPET et Robert le Pieux Bernard ATON III, Vicomte d'Albi reçoit hommage pour les châteaux de Gaix, St Amans- Valtoret, Cabrespine, Dourgne, le Vintrou, de Roquefort (près de Sorèze), Lavaur et Saint Félix. C'est sur le 1er parchemin connu aux archives nationales que l'on voit apparaître le nom de GAIX.

1060- le Vicomte d'Albi prit le surnom de TRENCAVEL

1112- Hommage rendu au vicomte d'Albi pour le château d'Arifat (près de Castres) en présence de Bernard de Miraval et de Guido Pelapol. Ces deux seigneurs étaient établis près de Castres, l'un à Miraval, l'autre à Pelapoul (VALDU-RENQUE)

1124- Fondation de l'abbaye d'Ardorel par Cécile de Provence, femme du Vicomte d'Albi. La tradition rapporte que son corps est enterré sous le seuil du monastère.

1165- L'hérésie Cathare commence à agiter les esprits. Un concile réuni au Château de Lombers, près de Lautrec, condamna cette nouvelle doctrine. De leurs côtés les hérétiques tinrent conciliabule à St Félix Lauragais et nommèrent leurs évêques.

1172- Le vicomte Roger épouse Adélaîde, fille du Comte de TOULOUSE.

Cette gente dame se fit appeler comtesse de Burlats. Elle était née dans ce château dont elle fit sa principale résidence.

1180- Sous Philippe Auguste, le vicomte d'Albi et le Comte de Toulouse qui se faisaient la guerre, par intermitence, depuis 1153, décidèrent d'une paix en 1191. Le comte de Toulouse combat (en 1158) Henri II roi d'Angleterre (en 1177) le roi d'Aragon (en 1192) le roi d'Angleterre et le roi d'Aragon à nouveau.

1194- La paix se fait enfin entre tous les belligérants Raymond VI comte de Toulouse épouse la fille de Richard roi d'Angleterre. Raymond Roger, vicomte d'Albi, fils de Roger II et d'Adélaîde avait 9 ans à la mort de son père. Il ne gouverna ses Etats qu'en 1199. Adelaîde mourut cette année là. Elle avait par sa grâce et l'éclat de son esprit attiré auprès d'elle une véritable cour de seigneurs et de troubadours.

Le vicomte d'Albi se maria en 1203 et eut en 1207 un fils unique, Raymond TRENCAVEL qui était destiné à voir s'écrouler, à la suite de la croisade des Albigeois, la fortune de sa maison.

L'existence du château de GAIX semble remonter à 1035. Les fondations du vieux chateau au premier âge de la féodalité. Son antiquité nous est prouvée par la présence de pierres tombales attribuées au Xème siècle.

Notre village devait exister à cette époque là, mais le nom de VALDURENQUE n'apparaît pour la première fois que dans un parchemin de 1265.

C'est un acte donnant les limites de la partie du Consulat de Castres située sur la rive gauche de l'Agoût. Il y est fait mention du bois de LASPEYROUSE, du vallon d'Aiguesparse, du moulin de Gaîx, du passage de Berdeca (aujourd'hui St-Cernin ou le ruisseau du Pioch se jette dans la Durenque) du château de Gaîx et de Valdurenque.

Ce document nous prouve aussi que les noms de lieux n'ont pas changé depuis cette époque.

à suivre.

Ce journal est réalisé grâce au concours technique de Monsieur BONILLA, 1 Impasse Louis Battut, VALDURENQUE